
立法會交通事務委員會主席 劉江華議員： 

 

劉議員，你好！殘疾人士爭取交通半費優惠聯席由 40個團體組成。

自去年 8月成立至今，一直致力爭取公共交通營辦商向殘疾人士提供

乘車優惠。近日得悉立法會交通事務委員會將在 2005年 7月 22日討

論此一議題，故特此致函希望 主席能夠安排本聯席參與會議，表達

對此議題的意見。此外，我們亦希望委員會能邀請兩鐵以及衛福局的

代表參與會議，好讓各方能有更充足的討論和交流。 

 

殘疾人士普遍都是低收入社群，即使能成功就業，薪金都較健全人士

為低，而傷殘津貼亦未有將交通費用計算在內。若各交通營辦商能夠

提供票價優惠，協助減低他們日常支出，鼓勵他們努力工作，並減少

對政府的依賴，對整個社會均是有益處的。 

 

雖然過去數年香港曾經出現通縮，但各交通營辦商均未有相應降低票

價水平。在收入低支出高的情況下，殘疾人士的生活可謂苦不堪言。

事實上，票價優惠可鼓勵更多殘疾人士外出工作和融入社會，加上部

份殘疾人士的同行陪伴者付出的車資，交通營辦商可因提供優惠而增

加收益，最終造成殘疾人士、交通營辦商及整個社會三贏的結果。 

 

特區政府一直宣揚香港是個國際大都會。對此，我們認為由政府持有

大部分股份的兩鐵，應率先向殘疾人士提供票價優惠，負企業公民的

應有責任，亦為其它公共交通機構樹立良好典範。事實上，在許多經

濟發展不及香港的地區，亦早已為殘疾人士提供了半費，甚至免費的

乘車優惠。因此，我們認為殘疾人士爭取的訴求是合理的。兩鐵近年

盈利豐厚，現時絕對是適當的時候為殘疾人士提供票價優惠，為創造

一個傷健共融的社會而作出貢獻。 

 

最後，聯席希望委員會能作出適當安排讓聯席其中三位代表發言，一

位為輪椅使用者，一位為聽障人士(將有一名手語傳譯員陪同) ，一

位為弱智人士家長。如有進一步查詢，歡迎致電香港傷殘青年協

會  陳錦元先生 (聯絡電話：2338 5111)。 祝好！ 
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